

Correo del Atlántico

AÑO II

Limón, 23 de mayo de 1909.

Núm. 80

MADURO & SONS

Espacio reservado

A los Republicanos

Las oficinas del "Correo del Atlántico" y la Secretaría del Club Republicano se han establecido en el local que ocupó la Tesorería Municipal en esta ciudad.

El señor Alejandro Valle-Ries- tra ó el suscrito, se hallarán siempre en dicho local para atender á todo lo relacionado con dicho pe- riódico ó con el Partido.

Limón, abril de 1909.

El Secretario del Consejo Administrativo
ALBERTO MONGE REYES

La Imperial

LIMÓN, COSTA RICA
— ESQUINA DIAGONAL AL —
ALMACEN STEINWORTH H₂

Exquisitos vinos, licores y tabacos de las más acreditadas marcas. El dueño del establecimiento proporcionará MUY EN BREVE grandes comodidades á su numerosa clientela.—Salones para caballeros y reservados.

ELICIO TRIGAYEN, PROPIETARIO.

We don't keep the best goods; we sell them

BOTICA NUEVA

99 BUILDING de J. A. ZELEDON 99 BUILDING

THE AMERICAN BAKERY

Limón.—C. Rica

Gran Panadería á Vapor

Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratura de sus precios. Se despachan órdenes á domicilio — y á cualquier punto de la línea. —

R. E. PARDO, Prop.

BREVA KEYSTONE

UNICOS IMPORTADORES

T. ASSMANN & CO.

HOTEL CENTRAL

Habiendo comprado este antiguo y acreditado establecimiento que cuenta con todo el servicio necesario para atender bien á los pasajeros y pensionistas, tengo el gusto de manifestarlo al público, avisando al propio tiempo, que se han llevado á cabo mejoras muy considerables para la comodidad, aseo, higiene y confort de los que me honren con su presencia.

Precios moderados al alcance de todo el mundo.

Esmero especial en la atención de pensionistas.

Limón, 17 de abril de 1909.

F. Aymerich

Línea de Vapores DE LA UNITED FRUIT CO.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores *Limón, San José y Esparta*.

Estos rápidos vapores, con todas las comodidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida \$ 10.00 oro americano
Pasaje de ida y regreso \$ 100.00

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida \$ 50.00 oro americano
Pasaje de ida y regreso \$ 80.00

Para informes diríjase á las oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK, Admor.

Rogelio E. Pardo

ESTABLECIMIENTO
—DE—
ABAROTES

LIMÓN, Costa Rica Al por Mayor y Menor

Artículos de arte y Fantasia para regalos.— Ferreteria.—
Vinos exquisitos de las mejores marcas.

Se acaba de recibir un pedido de galletas de las mejores marcas.

BREEDY Cousins

PROPIETARIOS del GRAN
ALMACEN DE GENEROS
Y VARIEDADES nombrado

The Jamaica Store

En este acreditado almacén se venden mercaderías con un diez por ciento de descuento sobre los precios corrientes. Se espera de un momento á otro un exelente surtido de chocolate que se venderá á precios sin competencia.

— GRANDIOSO Y VARIADO SURTIDO —

GEORGE BREEDY

ESCUELA DE ADULTOS

Con el objeto de establecer una Escuela de Adultos en esta ciudad, se replica á las personas mayores de 14 años que deseen concurrir á ella, se inscriban en la Dirección de la Escuela Pública durante los últimos días de este mes.

La Escuela tendrá tres Secciones: una elemental, otra de letras y otra de ciencias aplicadas.

Plan de estudios de la Sección Elemental

- 1º—Lectura y escritura simultáneas.
- 2º—Nociones elementales de Aritmética y Geometría.
- 3º—Caligrafía y Dibujo.

Plan de estudios de la Sección de Letras

- 1º—Lectura, dictado y composición.
- 2º—Nociones de Instrucción Cívica y legislación Civil y Penal.
- 3º—Nociones elementales de Economía Política é idea del movimiento social y obrero:
- 4º—Conferencias sobre cuestiones de Moral é Higiene.
- 5º—Una lengua extranjera.
- 6º—Canto.

Plan de estudios de la Sección de Ciencias aplicadas

- 1º—Aritmética y Geometría aplicadas á los oficios.
- 2º—Experimentos de Física y Química con aplicación á oficios é industrias.
- 3º—Antropología aplicada á la Higiene, las relaciones sociales, la Moral y la Pedagogía.
- 4º—Contabilidad del obrero y del hogar.
- 5º—Conferencias sobre invenciones y descubrimientos recientes.
- 6º—Dibujo aplicado á los oficios.

Las lecciones se darán de 7 p. m. á 9 p. m.

Junta de Educación.—Limón, 13 de mayo de 1909.

Juan Knohr Hijos

Sucursal en Limón

Gran Almacén de

Abarrotés
Generos....
VINOS.....
Ferreteria



J. B. BADILLA

PHYSICIAN AND SURGEON

British Pharmacy—(OPPOSITE BLUE BUILDING)

Correo del Atlántico

SEMANARIO POLÍTICO, COMERCIAL Y DE INFORMACIÓN

REDACTOR Y PROPIETARIO

EDUARDO BECHE

EDITORES RESPONSABLES

MARCEL ALFÍZAR Y JOSÉ A. ZELEDÓN

ADMINISTRADOR

ALEJANDRO VALLE RIESTRA

Cañilla n.º 92.

Suscripción mensual Q. 0-50

Avisos y remitidos, precios convencionales.

Fallo contra el General Fornos

No dan ganas de tratar en serio sino en broma lo que se refiere a la ya casi olvidada Corte de Cartago, por ser ésta un remedo de tribunal de justicia cuya existencia constituye un cargo a la circunspección de los gobiernos que la crearon, y que tiende a desaparecer porque en ella todo es superficial é informal, menos el crecido sueldo que ganan los cinco augures que la constituyen.

Se hizo como que se creía que pueblos revoltosos y gobiernos arbitrarios podrían como por ensalmo al instalarse la honorable Corte convertirse en elementos de civismo y vivir en paz; mas como "cada cosa engendra su semejante," qué de culto, imparcial y respetable podría resultar de un Gobierno bueno (el de Costa Rica) y de cuatro más que malos, que son la prueba tangible del retroceso político de la América Central?

Violóse también con la estructura del Tribunal el principio de buen sentido de que el juzgador no sea juez y parte, y de allí resulta lo que estamos viendo en cada asunto que se resuelve: que la Corte se forma de dos camarillas divergentes, por un lado Guatemala y El Salvador, y por otro Nicaragua y Honduras, siendo Costa Rica voto obligado a favor de la primera.

En la queja del Gobierno de Honduras porque, como es sabido, sus congéneres de El Salvador y Guatemala, le llevaron la revolución echando bien armados y equipados sobre Honduras a los facciosos hondureños, la Corte falló que la demanda no era fundada, y por poco condena en costas al reclamante, á quien desde hace algunos años le toca el tristísimo papel de "aguantador." En este caso se llenaron algunas formalidades, siquiera hubo controversia.

Viene más tarde el Dr. Fornos y se queja de los atropellos de que fué víctima en Guatemala y de su expulsión violenta de aquel país sin un proceso chico ni grande que coonestara lo vejatorio del procedimiento, cosas que por lo repetidas á nadie sorprenden en Guatemala; y la Corte no resuelve el asunto, se niega terminantemente á conocer de él, y da al demandante este risible consejo: "Vaya usted á pedir justicia á Guatemala."

Y al decirles el doctor Fornos:

"Pero señores, si eso es imposible; si yo fuí atacado de orden del presidente de Guatemala que dispone de aquel país á su talento, y ustedes tienen á la vista las declaraciones de varios honorables extranjeros, testigos intachables, que comprueban los cargos que hago á aquel mandatario y porque no hay allí seguridad personal ni justicia para mí acudido á ustedes, y ustedes desprecian la ocasión de dar muestra de que la Corte no es elemento decorativo..." Y los augures le contestarían: "En Guatemala, como en todas las naciones organizadas según los cánones de la República, el Jefe del Poder Ejecutivo y con él todos los funcionarios de la Administración, son responsables de sus actos ante los tribunales del Estado."

"Ante la realidad legal y política de regir en Guatemala leyes é instituciones que garantizan el derecho individual de nacionales y extranjeros, ni pueden prevalecer los dictámenes consignados en los manuscritos traídos por el actor, ni tiene la Corte facultad para abrir averiguación comprobatoria al respecto."

En reciente cablegrama de Washington leemos que el Secretario Knox, por haberse abstenido los jueces de Guatemala de castigar á una banda de nativos que linchó en Livingstone al norte-americano William Wright, cablegrafió al Ministro de EE. UU. en aquel país que pidiera al gobierno guatemalteco el castigo de la banda; y si esto ocurre con ciudadanos de la Gran República que tienen á quien quejarse, será posible para un centro-americano como el doctor Fornos que se le haga justicia en Guatemala contra los desafueros de su arbitrario gobernanete?

Es que se chancean los señores Magistrados ó dejará de ser esto el colmo de la farsa?

Nos os disgustáis augures porque alguien apellide á la Corte que formáis "suntuosa inutilidad." Vosotros no hacéis nada serio (excepto el cobro del sueldo) y desempeñáis en la política centro-americana una función que tiene un nombre muy feo; y si antes había winchester reformado, remington reformado, la Corte que constituís, para qué negarlo? no es más que la carabina de Ambrosio reformada.

Colaboración

La sombra funesta de los Gobernadores

En una de las vastas regiones americanas que pasaron á ser colonias españolas porque un puñado de súbditos del rey Carlos V tomaron posesión de esas tierras y dijeron que éstas, sus habitantes y cuanto allí cantaba el sol eran propiedad de aquel mojarca, había un peninsular nacido de padres florentinos que lograba mantenerse en tan íntimo contacto con los sucesivos gobernadores de la colonia, que venía á ser la inseparable sombra de cada uno de ellos.

Las crónicas no dan información completa de qué artes se valía este

hombre para ejercer su influjo en aquellos irritables y poderosos amos, y apenas sabemos que el taimado florentino, á quien por apodo llamaban "Abejorro", no descollaba ni por su inteligencia, ni por su ilustración, ni por su valentía; que era un hombre corto de verba y de estatura, de tez morena, de boca grande que daba á su rostro el aspecto de la caricatura de una sonrisa permanente, y que era mirado por todos con sombrío recelo porque, incapaz para el bien, se le suponía poderoso para el mal, por sus miserables intrigas y por su ascendiente en personas de tanta calidad.

En medio de su pobreza intelectual llamaba la atención que hubiera llegado á aprender el dialecto de los indígenas, lo que era para él uno de los medios de conservarse en la privanza en que vivía.

Innegablemente existe el fenómeno de la influencia de un hombre en otro al grado de que aquél llega á convertirse en árbitro de la voluntad de éste, quien no puede pensar, sentir, ni querer sino por las inspiraciones de quien así lo domina; hecho frecuente de que no se ha dado todavía una explicación satisfactoria y "Abejorro" era un ejemplo vivo de esto, y lo que es más, en un número notable de Gobernadores.

Saba "Abejorro" que la amistad es un bien, y que en las luchas de la vida debe diariamente hacerse con placer el recuento de los amigos, y por eso mismo procuraba suscitar desconfianzas entre el Gobernador y sus otros allegados, para reducirlo, no al aislamiento de las personas, imposible en aquellos tiempos con los que ejercían el poder, sino al aislamiento de los afectos, lo que aseguraba el predominio del bajo intrigante en el alma del aislado, y parece increíble, su frase de más efecto en los Gobernadores era una condensación de maquiavelismo y vulgaridad, era esta:—"Aquí nadie quiere á Su Excelencia, los colonos sólo anhelan enriquecerse sin acordarse de Dios, ni del rey, y ejercer mando absoluto en los indígenas; quiteles Su Merced lo que atesoran como se le sacan los huevos á una iguana y vivirá en paz" (1).

El poder de "Abejorro" era grande, incontrastable en el ánimo de aquellos arbitrarios Gobernadores porque en cuanto más odiado ó en mayor aislamiento vive un alto funcionario, más estrechas é influyentes en él se vuelven las relaciones de los individuos de su intimidad; y "Abejorro" vela basearse su predominio con aquella su boca que parecía sonreír de tan grande, y donde se agitaba con frecuencia una lengua venenosa lista siempre á dañar á los demás.

"Abejorro" murió de viejo y los que no pudieron herirlo en vida, se venagaron con torpes profanaciones en su sepultura.

En estos tiempos de altivez, en que no se cree que el poder y prestigios, como el ímán, se pasen al estar en contacto con los grandes; en que hay que hacer esfuerzos para agasajar á los potentados porque ya nadie quiere exhibirse cortesano; habrá todavía íntimos de los Gobernadores que como "Abejorro" sean incapaces de hacer el bien, y prontos y persistentes para hacer el mal?

(1) Histórico.

DE LA CAPITAL

Á la excitativa verbal que el Redactor del "Correo del Atlántico" me ha hecho para externar mi parecer sobre la actual situación política, correspondo con estas líneas, cuya responsabilidad me corresponde exclusivamente, que espero se publicarán en la próxima edición del "Correo", no obstante disentir del criterio optimis-

ta de este periódico, confiando para ello en la libertad de juzgar que el señor Redactor me dice reconoce en sus colaboradores, número en el cual me cuento por hoy.

Para mí, el problema eleccionario se resolverá necesariamente con el triunfo del Partido Republicano, pero algunos elementos revoltosos del Partido Civilista y la actitud que asuma el Gobierno, pueden hacer que ese triunfo cueste la vida de algunos ciudadanos.

Ese sacrificio estéril será una consecuencia de la ceguera de los hombres; pues mal que les pese no será posible que en el estado de entusiasmos, por una parte, y el de defensa contra el peligro de sistemas violentos, por otra, la gran mayoría del país vaya á tolerar que se haga escarnio de la voluntad popular claramente manifestada, ni que unos cuantos revoltosos, cuenten con el apoyo que más de cuatro quintas partes del número de costarricenses.

No vaya nadie á suponer que es mi intento atacar al actual gobernanete; sobre este funcionario reservo mi juicio para cuando con el transcurso del tiempo, que es mal guardador de secretos, se pongan en claro ciertos puntos respecto de los que es hoy aventurado expresar opinión que se ajuste á la verdad.

Quando se inició la anterior campaña eleccionaria y durante muchos meses de su desarrollo, se tributaron merecidas alabanzas, hiperbólicas a-plausos, al entonces Presidente don Ascensión Esquivel, todo para qué; para ver si era posible que en medio de aquella nube de amables palabras, de entusiasmos verdaderos ó fingidos, entregaba lealmente el poder al candidato que contara con mayor número de sufragios. El resultado no correspondió al propósito de los republicanos, con gran contento para los nacionalistas y con pena engendradora de desaliento para los que éramos sus adversarios.

Con esta experiencia y aún sin ella, no creo discreto que los de mi partido intenten seguir con el señor González Víquez la conducta que asumieron con el señor Esquivel, porque todos nos debemos á la verdad y á la patria y es impropio del decoro de un partido fomentarle la mentira y la adulación por elevado que sea su propósito final.

Tengo muy en la memoria que la exaltación de don Cleto al poder fué precedida de la prisión de tres de los candidatos, y mientras no se publique el proceso que ha debido seguirse para suspender las garantías constitucionales por la pretendida amenaza de subversión del orden público, seguiré creyendo que la administración creada á la raíz de esos sucesos se debió en parte considerar á la presión gubernativa; mas como carezco de datos acerca de la parte que en ello tomó el actual Presidente, estoy abierto á convicción para todo aquel que mejor informado que yo, desee inclinar mi parecer en favor ó contra del agraciado con aquellos procedimientos.

Con relación á la presente campaña no puedo formular cargos concretos, pero sí puedo interrogar sobre el alcance de ciertos hechos y que cada uno los juzgue á su manera.

Es voz general que el Presidente González Víquez no interviene en absoluto en esta campaña eleccionaria; concuerdo, pero observo esto:

1.º No teniendo el civismo mucho que promover, como no sean elecciones presidenciales, política turbulenta, reclutamientos maliciosos y aun algunos vapuleos, cómo es que fuera de los familiares del señor Iglesias, cuenta con varios costarricenses que han vivido en el país y no han perdido la memoria?

2º No habiendo nada especial con que el civilismo halague a los empleados públicos, cómo es, sin embargo, que cuenta con gran número de empleados?

3º Las clases humildes que son las que menos protección esperan del señor Iglesias, porque él no la dió á nadie y sólo gustaba de los servidores incondicionales, cómo es que en su contingente del Cuerpo de Policía están en su casi unanimidad representados por adeptos del civilismo?

Si estas tres rarezas no son obra de la acción directa ó de la tolerancia del Gobierno, de promesas reales que quizás no se vayan á cumplir, ó de supuestas promesas de que se alardea como verdaderas, me pido al buscar otra explicación que darles.

El civilismo es una mala yerba que sólo en muy especiales condiciones ha podido crecer á la mediana altura que hoy tiene; y no me decidí á aceptar que entre los sueldistas á él afiliados, sea el único motivo de su determinación el que faltos de medios para costearse la vida independiente, sin profesión, oficio, conocimientos ni renta para subsistir desligados del presupuesto, hayan perdido toda noción de la patria por las exigencias imperiosas del estómago.

Otra ha de ser la causa y al tiempo tocaré al aclarar estos puntos obscuros.

UN REPUBLICANO

San José, 18 de mayo de 1909.

Circular

Hemos recibido la siguiente y deseamos á los señores Knöhr muy buenos negocios. Señor:

Tenemos el gusto de poner en conocimiento de Ud. que durante el mes de junio próximo, trasladaremos nuestro almacén y oficina á la casa de piedra del señor Quinto Vaglio, Avenida Central, bajos del Club Atlántida, cuyo local ha sido ensanchado y debidamente acondicionado.

Al mismo tiempo le participamos que nuestra existencia en mercaderías ha sido aumentada considerablemente y que podemos ofrecerle el mejor surtido en plaza, artículos de superior calidad y precios sin competencia.

Tomaremos especial cuidado en el despacho de órdenes, y nuestros favorecidos serán atendidos con prontitud y esmerada atención.

Somos de Ud. muy attos, s. s.,

Juan Knöhr Hijos, Limón,
Limón, Costa Rica, mayo de 1909.

Enlace

Hemos tenido el gusto de recibir la siguiente escuela que agradecemos debidamente, haciendo votos por la felicidad de los contrayentes.

"Nicolás Montejo y Julia P. de Montejo tienen el honor de participar á Ud. el matrimonio de su hija

JUDITH

con el señor don

ENRIQUE NAZARI TANZI

é invitar á Ud. á la ceremonia religiosa que tendrá lugar en su casa de habitación, á las 8 p. m. del 28 de mayo próximo.
Limón, abril de 1909."

Dice el "Cosmos"

órgano de los intereses de la emigración colombiana y que ha reaparecido en Panamá, lo siguiente:

"La Conferencia dada por don Silvio Selva en el *Metropolo*, ha sido muy aplaudida en el público. El tema versó sobre estos puntos: "El problema hispanoamericano; influencia política de los Estados Unidos. Se hallan preparados los pequeños países de América para hacer frente al avance yanqui; capacidad de los centro-americanos para gobernarse; la pseudo-República de Méjico."

Dado el interés del programa un selecto público se apresuró á concurrir, y con tanta más razón cuanto el nombre de Selva

figura en primera línea entre los periodistas latino-americanos.

Cada uno de los temas fué desarrollado con entera y con inteligencia. Demostró Selva, que esas pretendidas cohesiones del latinismo americano con el europeo, son meras ilusiones, hijas de una impotencia manifiesta.

Sus afirmaciones sobre el derecho de la fuerza tienen argumentos sugestivos, y si no fuese porque nosotros no creemos en fatalidad alguna, seguramente habríamos salido convencidos de las conclusiones de Selva.

En cuanto á las opiniones que emitó sobre las manadas de la servidumbre, estamos en un acuerdo completo, porque, á la verdad, no es concebible un despota sin su rebaño de corrias."

Enviamos cordial felicitación á nuestro buen amigo Selva por sus nuevos triunfos en la vecina república.

INFORMACION

Duelo

Nuestro estimado amigo y decidido copartidario don Rogelio E. Pardo, uno de los Presidentes de la Directiva Republicana en este puerto, ha recibido la triste nueva del fallecimiento de su tío de igual nombre, ocurrida en Bocas del Toro el día 17 de este mes.

Acompañamos en su pesar á don Rogelio, á don Ricardo Morales y demás deudos.

Don Francisco Espinoza

Hemos tenido el gusto de saludar á este distinguido nicaragüense que ha estado en esta ciudad de paso para Washington á donde va á reunirse con su hijo el doctor don Rodolfo Espinoza, Ministro de Nicaragua en aquel lugar.

Buen ciudadano

Acabamos de ser tristemente impresionados con la noticia de la muerte de don Alfredo Guevara, quien fué Delegado del Partido Republicano, en Waldeck de esta Comarca.

El señor Guevara cumplió en vida sus deberes de buen ciudadano, y por haber sido un hombre trabajador y honrado, su fallecimiento es de sentirse.

Damos el pésame á su familia y con especialidad á nuestro diligente Delegado en Matina, don Antonio Guevara, hermano de don Alfredo.

Malos productos

Con bien llegue el invierno, decía ayer á su amiga la chistosa Celia. Con estos calores del verano, se suda de un modo que ya no le paran á una los polvos en la cara.

Tú tienes la culpa, le contesta Luisa. Si usaras como yo polvos y jabones de la casa de Rigaud, que son los más finos que se conocen, podrías rejirte de los calores del verano.

¡No impunemente se usan productos inferiores!

Corresponsal

Uno de los tantos, que á diario dan informes de este puerto, dijo en días pasados que la mitad de las casas estaban desahuyadas y que el comercio estaba en ruina.

Hay exageración en este informe. Evidentemente la situación del comercio no es muy buena, pero se va luchando y mejora cada día. En cuanto á alquileres, también se desfigura mucho la verdad, pues ya casi todas las casas han vuelto á ocuparse y se han regularizado los cobros.

Tenemos el gusto

de acusar recibo de la Memoria presentada por el actual Presidente de la Junta de Caridad de San José, señor John M. Keith, correspondiente al último año.

Oportunamente nos ocuparemos de este importante documento.

Hágase rico

A malos tiempos buenos negocios. Compre Ud. los lotes esquineros edificadas, números 1 de la manzana 37 y 5 de la manzana 38 de esta ciudad. Puntos inmejorables para comercio.

Informan, en Limón don Federico Ramirez R. y en San José don Frank P. Smith.

Variedades

Caso de telepatía

Chicago. No se habla en esta ciudad más que de un acontecimiento extraño, que nadie sabe explicarse de un modo satisfactorio.

Es un caso de telepatía que discuten los médicos y que ha llenado de júbilo á los partidarios de las doctrinas de Allan Kardec, aquí muy numerosos.

Se trata de lo siguiente:

Hace tres días miss Logauson, de diez y nueve años, llamó á su familia al acabar de levantarse y dijo con espanto:

—He tenido un sueño horrible:

"He visto como un desconocido mataba en la cocina de una granja á mi hermano Oscar, enterrado después el cadáver."

La familia no hizo caso; pero viendo que la joven no hacía más que llorar, telegrafió á Oscar, que explotaba una granja agrícola en las inmediaciones de Mareño, población situada á 30 kilómetros de Chicago.

Dos horas después llegó el siguiente telegrama, que firmaba uno de los criados del hermano de miss Logauson:

"El señor Oscar ha desaparecido ayer."

—¿Véis?—gritó la vidente al leer el telegrama.—Tenía razón.

Y sin esuchar á nadie, tomó el tren y trasladóse á Mareño.

Apenas llegada, se dirigió á la Prefectura de Policía.

—Soy hermana de Oscar Logauson—dijo.—Han asesinado á éste y yo sé en dónde ha sido y en qué lugar enterraron el cadáver.

Acompañada por el juez de la localidad y por dos agentes, dirigióse á la granja de Oscar.

—Por esta puerta salió mi hermano—afirmó.—Luego siguió este sendero.

Al final de él se eleva otra granja, propiedad de un tal Bedfort.

—No hay nadie en ella—aseguró la joven.—Echad las puertas abajo.

Así fué hecho.

La granja estaba vacía.

Registradas las habitaciones, el juez observó que en el suelo de la cocina había manchas de sangre.

—¡Es sangre de mi hermano!—gritó miss Logauson con voz terrible.

—Seguíme—dijo luego.—Os conduciré á donde el asesino enterró el cadáver.

Y dirigióse al gallinero.

—¡Cavad aquí!

Así lo hicieron los agentes, y encontraron, á metro y medio de profundidad, el cuerpo del desgraciado Oscar.

La joven se arrojó junto á él, llorando amargamente.

El juez dispuso que fuesen enviados telegráficamente á todos los Estados las señas del presunto asesino.

Y fué detenido éste en la ciudad de Ellis, Estado de Nebraska.

Miss Logauson regresó enseguida á Chicago. Interrogada por los médicos, dijo que no se puede explicar el fenómeno.

CURIOSIDADES

La calvicie y el sol

Mister James Kimmert, jefe de servicio en una Compañía de ferrocarriles de Pensilvania (Estados Unidos), padecía, á pesar de ser aún joven, de una calvicie que había convertido su cabeza en una bola de billar.

Este verano último, en vez de pasarlo en una playa, como tenía por costumbre, prefirió hacerlo en el interior, en las montañas.

En uno de sus paseos, muy lejos de poblado, se le cayó el sombrero al fondo de un barranco; y, como era imposible ir á recogerlo, se vio obligado á continuar todo el resto del día expuesto, sin abrigo alguno, á los rayos del sol estival.

Como es natural, la piel se le tostó, y empezó poco después á mudarla. Pero, según iba esto ocurriendo, empezó á notar, sorprendido, que la cabeza se le cubría de vello.

Este siguió desarrollándose, cada vez con más fuerza, y hoy, Mr. Kimmert ha vuelto á recuperar todo el pelo de sus buenos tiempos.

Muchos médicos le han visitado sorprendidos por este fenómeno, que no pueden atribuir á otra cosa que á la eficacia de los rayos del sol.

Ya lo saben, pues, los calvos. En su mano tienen el remedio: exponerse al sol durante el verano hasta que les vuelva á brotar el cabello. ó se mueran de insolación.

JUNTA DE CARIDAD

La Junta de Caridad de este puerto acordó en su sesión del 7 del mes en curso, sacar á licitación la hechura de un desagüe cuyo largo será el del frente del cementerio de esta ciudad, en forma de tubo, alcantarilla, ú otro análogo, que termine en la actual alcantarilla que atraviesa la línea férrea. Las propuestas deberán presentarse á la Junta, con los detalles de precio, clase de trabajo y plano correspondiente, en pliego cerrado, antes del 31 de mayo corriente.—

LUMBER - MADERA - LUMBER

Tenemos grandes existencias de maderas extranjeras y del país, las que vendemos á los más bajos precios del mercado.

Despachamos órdenes directamente de nuestros aserríos ó de nuestros depósitos en Limón.

LINDO BROTHERS

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

—AGENCIA DE LIMÓN—

Vendemos giros sobre cualquier plaza extranjera, recibimos dinero en depósito y hacemos toda clase de operaciones relacionadas con la Banca.

LINDO BROS., Agentes.

